

COMMUNICATION

13. Demandes d'ami

Quels sujets peut-on aborder sur base de cette situation :

- Les demandes d'ami (d'inconnus)
- La popularité
- Les paramètres de confidentialité
- La règle des dix minutes

Explication de la situation

Il vaut mieux ne pas accepter une demande d'ami d'une fille inconnue. Une personne que tu ne connais pas personnellement, mais que tu connais de vue (p. ex. de l'école), est aussi une personne avec qui tu ne devrais pas partager trop d'informations personnelles. Bien sûr, c'est différent d'un parfait inconnu. Quant à un parfait inconnu, nous ne voulons pas qu'il sache où nous vivons, qui nous sommes,... Quelqu'un qui te connaît de l'école, sait plus ou moins qui tu es. Notez qu'ici les joueurs comprendront aussi parfaitement que la demande d'ami du garçon du club de football, à qui on parle souvent, est le choix le moins risqué. Mais en réalité, les enfants et les jeunes ajouteront facilement des personnes qu'ils ne connaissent que de vue à leur liste d'amis. Surtout si ce sont des personnes populaires. N'oubliez pas de faire référence à la règle des 10 minutes lors de cette discussion (voir le manuel « Informations de base »).

Questions directrices

- Accepteriez-vous la demande d'ami de la fille populaire Fadoua, que vous ne connaissez que de vue ? Pourquoi (pas) ?
- Qu'est-ce que vous partageriez ou ne partageriez pas avec elle ?
- Avez-vous déjà ajouté ou accepté une personne complètement inconnue ?
- Sur quoi vous basez-vous pour ajouter quelqu'un ? (Par exemple « amis communs »).
- La popularité est-elle un critère pour ajouter quelqu'un que vous ne connaissez pas (ou seulement de vue) ? Supposons que vous receviez 2 demandes d'amis. Tous les deux sont à l'école avec vous, vous n'avez jamais eu de conversation ensemble, même pas dit un simple « bonjour ». Une personne est très populaire, l'autre ne l'est pas du tout. Vous les refuseriez ou les accepteriez tous les deux ?

Parcourez avec les joueurs les possibilités qu'offrent les paramètres de confidentialité. Quelles informations, photos et messages peuvent être vus et lesquels sont privés ? Les amis et les abonnés peuvent être divisés en groupes, ce qui vous permet d'être sélectif avec les informations que vous partagez. Par exemple : une photo qui n'est que pour vos amis proches, un post que tout le monde peut lire,

- Vos paramètres de confidentialité ont-ils été modifiés selon vos préférences ?
- Si ce n'est pas le cas, le feriez-vous après ce jeu ?

Notez que l'objectif n'est jamais d'obliger les joueurs à modifier leurs paramètres de confidentialité. Laissez-les en parler, laissez-les se rendre compte de ce que cela signifie lorsque leur compte est entièrement public (que même les personnes qu'ils n'ont pas ajoutés peuvent tout voir). Quelles pourraient en être les conséquences ? Après tout, c'est leur propre choix.